

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 3 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XX.—Número 6.902

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

Palma de Mallorca: Lunes 14 de Abril de 1913.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

Atentado contra S. M. el Rey de España D. Alfonso XIII

POR TELEGRAFO

La jura de Banderas.—Desfile brillantísimo.—Un joven dispara tres tiros contra D. Alfonso.—Indignación.—El Rey ileso.—Entusiastas aclamaciones.—El agresor es anarquista.—Detención de otros individuos.—Reunión de los ministros.—Una carta del regicida.—Otras interesantes noticias.

Tiempo espléndido.—Gran entusiasmo.—Los moros.—En las tribunas S. M. el Rey

Madrid 13 (2 L)

Con un tiempo verdaderamente espléndido y con un entusiasmo extraordinario se celebró el acto de la jura de banderas por los reclutas del actual reemplazo.

El acto ha tenido lugar en el Paseo de Recoletos.

Han asistido los moros, venidos ex profeso de Melilla, los cuales han llamado mucho la atención, así como también los notables de Tánger.

Estos se situaron frente a la tribuna regia.

Esta tribuna la ocuparon S. M. la Reina Victoria, las Infantas Beatriz e Isabel y el infante D. Fernando.

Detrás de esta, había situado el Gobierno con los señores Montero Ríos Presidente del Senado y el señor Aura Boronat como vice-presidente del Congreso.

A la izquierda de la tribuna y montado en un soberbio caballo alazán estaba el Rey acompañado del ministro de la Guerra general Luque, el general Marina y todo el Estado Mayor.

La misa

A las 10 y media se celebró la Misa, oficiando el P. Figueras.

Una banda de música mientras tanto, tocaba escogido repertorio.

La jura

Con el vital de costumbre, se celebró después el acto de la jura de banderas, que duró acerca de una hora.

El acto resultó hermosísimo y emocionante.

Para presenciar el desfile

Terminado el acto de la jura toda la familia Real se trasladó a otra tribuna al objeto de presenciar el desfile.

En esta tribuna se hallaban también los Embajadores, el Nuncio de Su Santidad y otras altas personalidades.

S. M. el Rey se situó a la izquierda de esta tribuna.

En la de los señores Diputados y Diplomáticos, había un lleno colosal.

En los andenes del paseo se estrujaban más de 100.000 personas, extendidas hasta la calle de Alcalá.

El desfile de las tropas

Madrid 13 (2 L)

A las once y media dió comienzo el desfile de las fuerzas.

El público era enorme, incalculable. Primero desfilaron los alumnos de las Academias Militares, luego los nuevos reclutas.

A continuación iba la infantería, las fuerzas indígenas moras y luego seguían la caballería y artillería.

Regreso de S. M. el Rey.—Un joven dispara tres tiros contra él.—Ileto

Al regresar S. M. el Rey del acto de la jura de banderas y frente al edificio del Banco de España, un individuo de aspecto joven, rompiendo las filas de los soldados se dirigió hacia S. M. el Rey y le disparó tres tiros de revólver.

El Rey resultó ileso de la agresión. Un guardia de seguridad se abalanzó sobre el regicida, deteniéndole inmediatamente.

Don Alfonso continúa la marcha.—La muchedumbre le ovaciona.—El guardia también es ovacionado.

El Monarca, demostrando una serenidad pasmosa continuó la marcha hacia Palacio seguido de una multitud enorme que no cesó de ovacionarle durante todo el trayecto.

La protesta contra el vil atentado se hizo patente con el entusiasmo que se desbordó de todos los corazones.

El guardia que detuvo al agresor fue también llevado en volandas y ovacionado por la muchedumbre.

El Rey ha entrado en Palacio a las doce y media, sin novedad alguna.

D. Alfonso resulta ileso

Madrid 13 (2 L)

Al pasar S. M. el Rey frente al edificio del Banco de España sonaron tres tiros. El Monarca resultó ileso.

Entereza de S. M.—El criminal rompe la fila del público.—Hierre el caballo del Monarca.—Aclamaciones a don Alfonso

Madrid 13 (2'30 L)

Las personas que presenciaron el atentado elogiaban la entereza del Monarca. El criminal rompió la fila del público y se abalanzó hacia el caballo que montaba el Rey, haciendo su primer disparo. Dejó marcado el togo-

nazo en el guante de S. M. Este volvió el caballo echándose encima del agresor quien hizo dos disparos más hiriendo al caballo que montaba el Rey.

El Monarca, muy sereno, ordenó que siguiese el desfile. Así se hizo dándose vivas al Rey valiente. Después fué objeto de continuas aclamaciones.

Al pasar por la Gran Peña S. M. el Rey indicó con los dedos que habían sido tres los disparos hechos contra él.

El agresor es un jovenzuelo.—Un guardia se echa sobre el criminal

Madrid 13 (2'45 L)

El agresor es un jovenzuelo. Iba vestido con un traje verde y cubría su cabeza con una gorrilla. Un guardia le detuvo arrebatándole la pistola.

Rompó el cordón de los guardias y se dirigió rápidamente hacia el Rey disparándole un tiro. Un guardia que iba tras el agresor logró echarse sobre él y abrazándose para impedirle que continuase tirando cayeron juntos al suelo. El agresor apuntando hacia el Rey, desde el suelo, disparó otras dos veces.

Todos los generales rodean al Monarca.—Signa hasta Palacio recibiendo frenéticas ovaciones.

Madrid 13 (3'10 L)

S. M. el Rey D. Alfonso XIII se apercibió inmediatamente de la agresión. Se bajó del caballo rodeándole todos los generales a quienes dijo: «No es nada, no es nada.» Volvió a montar en el mismo caballo aunque éste estuviese herido.

Siguió sonriente hasta Palacio donde entró sin novedad a la 1'45 tarde entre las ovaciones más frenéticas.

Intento de un segundo atentado

Madrid 13 (3'10 L)

Frente a la esquina del «Crédit Linnais» fué detenido otro joven, bien vestido, el cual al pasar el Rey se adelantó esgrimiendo una pistola por entre los caballos de los guardias que formaban el cordón.

Tanto este joven como al primer agresor se les metió en los portales cercanos pues el público trató de lincharlos.

El agresor es español.—Un súbdito francés es detenido.

El autor de los tres disparos contra Don Alfonso XIII es español. Estaba con otro francés el cual huyó en seguida. Fué detenido en la calle de Alcalá por un agente de la ronda especial del Rey. Al ser detenido hirió al agente.

Una carga.—Once heridos

En la carga que dieron las fuerzas que seguían a Don Alfonso para cerrar el cuadro resultaron once heridos de poca gravedad casi todos.

El regicida es natural de Barcelona

El regicida se llama Rafael Sánchez Alegre. Tiene 26 años de edad. Hace un mes llegó a Madrid procedente de Barcelona, de donde es natural. Disparó tres tiros, dos estando arrodillado en cuya posición quedó al ser detenido. Al guardia que impidió la agresión le hirió con un estilete.

Al primer disparo.—Cercando el grupo donde estaba el regicida.

Al primer disparo un capitán de Estado Mayor de servicio ordenó a los soldados de Caballería de la Escolta de la Casa Militar del Rey que evolucionase a fin de cercar el grupo donde se encontraba el regicida.

Viva el Rey!

Los generales y jefes que acompañaban al Monarca pusieron el pie en los estribos cubriéndole sus cuerpos dando vivas al Rey.

Los soldados de la Escolta cargaron inmediatamente. Se dice que hay varios contusos entre ellos siete mujeres.

Dos detenciones

Se dice que ha sido detenida una señora, frente a «Apolo» ha sido detenido también un señor que iba muy bien vestido, delgado, afeitado.

El policía que lo detuvo se vió en apuros para salvarle. Se encerró en el portal de la casa n.º 6 de la calle de Alcalá. Se negó a hablar y a dar su nombre, ofreciendo hacerlo ante las autoridades superiores. Se dice que el detenido en el momento de la agresión blandía una Browning sin llegar a disparar. En cartuaje fué conducido a la Dirección de Seguridad.

El público protesta

El automóvil del Sr. Mendez Alanis durante seis minutos tapó el grupo en que se encontraba el regicida. El público protestó el Sr. Alanis en vista de la protesta dió orden para que se retirase el automóvil.

El autor del regicida

Madrid 13 (9 n.)

El autor de los disparos hechos contra

S. M. el Rey, es un joven que viste muy decentemente.

Lleva abrigo y gorra. Esta tiene las señas de la sombrerería «El Jokey» de Barcelona.

Homenaje a don Alfonso.—Los álbums de Palacio se llenan de firmas.

A las 5 de la tarde han desfilado por el Palacio Real todas las Academias para rendir homenaje a S. M. el Rey.

Los álbums colocados en las puertas de Palacio se llenan de firmas.

Los primeros en firmar fueron los Embajadores de Francia e Inglaterra y los señores Dato, Gasset y Gimeno.

La Reina Victoria se entera en Palacio.

La esposa de Don Alfonso, la Reina Victoria, se enteró del atentado de que había sido objeto el Rey, al llegar a Palacio, pues se quedó en la tribuna regia durante largo rato.

Lo que ha dicho el regicida

El autor del atentado cometido contra S. M. el Rey, ha dicho que ha sido una mala idea que le ha impulsado a cometerlo.

El francés detenido.—Lo que dice.—Quien es.

El súbdito francés detenido inmediatamente de realizarse el atentado, ha dicho que no es anarquista.

Se le ocuparon varias armas. Es profesor de francés y hace cuatro años que vive en Madrid y tiene su domicilio en la calle de Alcalá.

Otra detención

Dícese que ha sido detenido otro individuo que llevaba una pistola Browning.

El policía relata el atentado a los Ministros.

El agente de policía Guijarro, herido por la rozadura de una de las balas, al llegar a Palacio S. M. el Rey, contó a los Ministros la forma como se cometió el atentado.

Declaraciones de dos señoritas.—El agresor hablaba con el francés detenido.

Dos señoritas, Catalina y Pilar Cid que presenciaban el desfile de las fuerzas militares al lado del criminal, refieren que éste hablaba desde hacia mucho rato con el súbdito francés detenido.

Las referidas señoritas añaden, que vieron al agresor que hacía señas al francés como indicando que se marchara y que al hacer los disparos intentaron sujetarle, pero el francés dió un fuerte tirón y se mezcló con la gente.

La policía entonces le persiguió, logrando detenerle.

Las mentadas señoritas marcharon después a la casa del francés detenido, acompañadas de la policía, reconociéndole en seguida.

La comida de los Reyes.—Paseo por la Casa de Campo.

A las cuatro de la tarde, sentáronse los Reyes a la mesa para comer.

D. Alfonso refirió a su esposa y demás familia, la manera como ocurrió el atentado.

Después de comer salieron los Reyes de Palacio, dando un paseo en automóvil por la Casa de Campo.

Al ver el automóvil vivas, un gentío inmenso le ovacionó, dando rienda al Rey valiente.

Concesión del Rey

S. M. el Rey ha concedido a los alumnos de las Academias Militares, dos días de asueto.

Te Deum

Mañana en la capilla de Palacio se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias por haber salido el Rey ileso del atentado.

Asistirán al acto todo el elemento oficial.

Reunión de los Ministros.—Lo que dijo el Conde de Romanones.

A las 5 de la tarde se han reunido en el Ministerio de la Gobernación todos los ministros.

Antes de entrar, el señor Conde de Romanones dijo a los periodistas que venía de Palacio donde había visto a S. M. el Rey, el cual ha dado pruebas de una gran entereza.

Añadió que está muy tranquilo y que dá al hecho poca importancia.

Luego dijo el señor Conde, que se enteró detalladamente de la declaración prestada por el agresor y que la reunión de los Ministros sería breve pues se limitaría a cambiar impresiones sobre el suceso acontecido.

Mendez Alanis asiste a la reunión

A las seis de la tarde llegó el Director General de seguridad señor Mendez Alanis permaneciendo con los Ministros hasta la terminación de la reunión.

de la Gobernación, con los extranjeros manifestando que querían declarar a favor del presunto cómplice del regicida Pack.

El señor Mendez Alanis les encaminó al Juzgado.

El señor Navarro Reverter y los periodistas.—El agresor es anarquista.—Relato del atentado según el Rey.

Madrid 13 (9 n.)

A las 7 salió el señor Navarro Reverter de la reunión, al objeto de comunicar por teléfono con el Ministerio de Estado.

En seguida se le acercaron los periodistas que aguardaban que terminara la reunión de los Ministros y el señor Navarro Reverter les dijo:

Que en la primera declaración prestada por el agresor dijo que era de Barcelona.

Que fué expulsado de Francia por anarquista, regresando hace cosa de un mes.

Que está fichado como anarquista peligroso.

Después el Ministro de Estado dijo que había relatado el suceso en la siguiente forma:

«Vi al agresor, dijo el Rey, que se dirigía hacia mí disparando en seguida tres tiros, el segundo de los cuales me hirió el caballo.

En vista de ello y rápida e instantáneamente, me volví para esquivar los demás disparos.»

Después don Alfonso, dijo el Ministro, me hizo relatar la declaración del agresor.

El señor Navarro Reverter dijo por último a los periodistas que ignoraba el procedimiento por el cual se juzgaría al agresor.

Una carta del agresor dirigida a su mujer

Madrid 13 (1130 n.)

Según se ha podido comprobar, resulta que el agresor es casado.

Se le ha encontrado una carta dirigida a la que se cree es su mujer y en ella le dice:

«Mi compañera roja: Esta es la última carta que te escribo. Tu eres la autora moral de mi hecho. Si me hubieras mandado lo pedido, no hubiera cometido el atentado por el cual me fusilarán. Tu serás una mujer regicida.

Cuando recibas esta ya se habrá consumado el atentado. Salud y anarquía.

Tu compañero.—Sánchez Alegre».

El regicida ha obrado sin cómplices.—Su declaración.—Compró un revólver

El autor del atentado contra S. M. el Rey ha prestado declaración, diciendo que obró sin cómplice alguno.

Dijo que ayer le dió la mala idea de atentar contra D. Alfonso y que para ello compró un revólver.

Frases del regicida

Al volver al calabozo donde está encerrado, después de prestar declaración, dijo a los guardias: «A ver si esto acaba pronto.»

Traedme algo de comer, que no he comido desde esta mañana y tengo un apetito que no veo.

Ya se que dentro de pocos días me pegarán cuatro tiros, pero no me importa.

Cuando esté frente al piquete, diré en voz alta: Tirad homicidas, ya no podréis más conmigo.

Un cuaderno con el relato de todos los atentados.

Madrid 13 (11'39 n.)

Al ser registrado el autor del atentado contra el Rey, se le encontró un cuaderno que contiene el relato de todos los atentados cometidos contra Don Alfonso, desde Otero, Oliva, hasta el último contra la persona del señor Canalejas.

Luego hay una nota, como comentario, diciendo: Yo seré el último valiente.

También hay otras notas en el cuaderno, llamando a los gobiernos canallas porque son culpables de la muerte del Rey.

Otra nota que dice: Este se ha matado a sí mismo.

Luego hay otra nota que se supone dirigida a su querida en la que dice: Mañana tengo que hacer lo posible para no verte.

Un detenido en libertad

Ha sido puesto en libertad el individuo apellidado Molina que fué detenido por creerse complicado al verle tirar el sombrero y gritar ¡Viva el Rey!

Otro cuaderno ocupado al francés

Madrid 13 (11'30 m.)

Al súbdito francés detenido, se le ha ocupado otro cuaderno que contiene las señas de los domicilios de los señores Mendez Alanis, conde de Romanones y otras varias notas incoherentes, más unos juicios sobre el señor Canalejas, diciendo que le profesaba entrañable cariño y afecto.

Como las notas que contiene son muy confusas, seguirá incomunicado.

Formación de la ficha antropométrica.

Después de haber declarado ante el Director General de Seguridad señor Mendez Alanis, se le hizo regresar al gabinete antropométrico, donde se le hizo una fotografía obteniéndose la huella dactilográfica y realizando las demás operaciones para formar la ficha.

Durante todo el tiempo, el criminal mostró un asombroso cinismo.

Cuando le iban a sacar la fotografía pidió al empleado fotógrafo que le dejara arreglar un poco el pelo, pues quería salir bien.

El señor Mendez Alanis ha confirmado que el regicida es anarquista.

Detención de otro anarquista

Esta tarde la policía ha ido a la calle de Torrijos 16 deteniendo al anarquista Mauro.

En dicho domicilio había una oleografía con un mundo del cual emergía un astro radiante de luz con una gran inscripción que dice «Anarquía», los retratos de Ferrer, Morral y otros y las caricaturas de Romanones y Weyler.

Cura del caballo

El caballo que montaba S. M. el Rey se llama «Alrum».

En seguida de haber llegado a Palacio, se le practicó una detenida cura, agrandándole la herida que le produjo la bala, siéndole desinfectada convenientemente.

El caballo «Alrum» se conoce que es el preterido del Rey.

Sánchez Alegre fué detenido y luego liberado

Dícese que hace unos ocho días se detuvo al agresor Sánchez Alegre, siendo llevado a la jefatura de policía, donde se le fichó, siendo después puesto en libertad.

Por otra parte, dícese que en los registros que hay en la jefatura no aparece ni como sospechoso, ni como anarquista.

Resultado de la reunión de los Ministros.—Un retrato y una carta de despedida.—Otros objetos.

A las siete y media terminó la reunión de los ministros.

El señor Alba manifestó a los periodistas que habían cambiado impresiones sobre el suceso acontecido.

Dijo que las diligencias del atentado se llevan por la jurisdicción ordinaria.

Añadió que había visto al agresor para ver si le conocía.

A pesar de lo que dijo el señor Navarro Reverter, el señor Alba niega que esté fichado por la policía.

Cuando vino a Madrid, añadió, se hizo sospechoso, resultando ser un buen operario, muy asiduo al trabajo.

Según ha declarado su patrón el asesino es un hombre impenable, al cual me limité, dijo, a recomendar para que se le tratara bien.

Según una licencia que se ha encontrado en los bolsillos del agresor, éste ha servido en el Regimiento de la Princesa.

Con el citado documento se encontró el retrato de una muchacha muy agraciada y una carta dirigida a ésta que es su novia la cual se llama Juana.

En la citada carta se despide de ella tiernamente.

La carta termina así: Adiós Juana, ha llegado mi última hora. Salud y fraternidad.

El regicida tenía también en el bolsillo un estilete nuevo y algunos recortes de periódicos en los cuales se desmiente que esté en Madrid un anarquista y que no hay temores de un atentado.

En cuanto al francés detenido dijo que le hace sospechoso la indumentaria, la cual es impropia de un profesor de idiomas.

Lleva una camiseta y gorra.

También le hace sospechoso el haberle visto hablar con el agresor, según han declarado las dos señoritas Pilar y Catalina Cid.

El citado francés llevaba dos meses en Madrid.

También ha sido detenida la mujer que vivía con él.

El señor Alba terminó diciendo que el Gobierno está muy satisfecho de la policía, pues el atentado individual no puede evitarse.

La noticia, dijo por último, ha sido telegrafiada a los gobernadores y representantes de España en el extranjero.

El Rey va a ver a su caballo

Madrid 14 (2'15 m.)

S. M. el Rey estuvo esta tarde en las Reales caballerizas viendo al caballo que montaba, que como se sabe fué herido por uno de los disparos del agresor.

Don Alfonso acarició al pobre animalito.

Toda la prensa condena el atentado

Madrid 14 (2'15 m.)

La prensa toda condena el atentado y elogia el valor de S. M. el Rey.

No entenderá el Juzgado militar

Es inexacto que el Juez militar tenga que entender en la causa del atentado.

Esta seguirá en el mismo juzgado, para evitar un nuevo estudio de los antecedentes y por consiguiente la pérdida de tiempo.

Cinismo y tranquilidad del agresor

Madrid 14 (2 m.)

El regicida cenó con gran apetito, comiendo unos huevos con patatas. Luego tomó café.

Mientras se le servía la cena habló bromando constantemente lo cual prueba su cinismo y su tranquilidad.

A última hora prestó nueva declaración.

Telegramas de felicitación y protesta.

Madrid 14 (2'15 m.)

En Palacio se han ibido multitud de telegramas de provincias del extranjero, felicitando a S. M. el Rey haber salido ileso y protestando del atentado.

Numerosos diputados y senadores han estado también a protestar del atentado, incluso el señor Labra el cual dijo que lo hacía, a pesar de estar afiliado al partido republicano.

Varias noticias

Madrid 14 (2'15 m.)

A las once ha declarado un individuo llamado Bajatierra

